



Dip. **Dunnia Montserrat Murillo López**
Presidenta de la **Mesa Directiva de la**
XXV Legislatura Constitucional de Baja California.

Presente.



Diputada **Norma Angélica Peñaloza Escobedo**, integrante del Grupo Parlamentario de MORENA, de la Vigésima Quinta Legislatura del Estado de Baja California, en ejercicio de las facultades legales establecidas en el artículo 27 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Baja California, y 93 fracción X de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Baja California, ante Usted, me permito hacer uso de la Tribuna para presentar; **Posicionamiento relativo al Legado de Andrés Manuel López Obrador** al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

Se retira un gigante, un genio de la política, se decía que se iba a perpetuar en el poder, que era un dictador, un autoritario, y como un demócrata; en la cúspide del poder con el 80% de reconocimiento del pueblo de México entregó la banda presidencial y se retira de la vida pública, como un maderista a seguir luchando desde otra trinchera, cuantos podrían demostrar tanto desapego al poder y tanto amor a su pueblo y a su patria.¹

Un hombre perseverante, nunca se rindió a pesar de las adversidades, de las injurias, de la persecución política, de las burlas de algunas y algunos. Tres

¹ Senador Gerardo Fernández Noroña, Presidente del Senado de la República.



veces candidato a la Presidencia, una descaradamente robada en 2006, pero nunca claudicó, siguió en la lucha visitando todo el territorio mexicano, recorrió todos los municipios del país más de una vez informando al pueblo con sus asambleas. La presión del poder en esa época era inmensa, a nosotros sus seguidores se burlaban de nosotros, hasta llegar a 2014 con un movimiento fundado por él y su grupo de seguidores que recopilamos los principios que el pueblo de México nos transmitía de esas asambleas informativas, fundamos MORENA encabezando él la presidencia de dicho movimiento.

Con ese movimiento en 2018 en donde el pueblo de México le dio nuevamente su respaldo, al igual que en 2006, solo que esta vez nadie nos la pudo quitar, ganando con amplia mayoría la Presidencia de la República, el Senado, la Cámara de Diputados, Gubernaturas, Congresos Locales, todo sin recursos económicos, demostró que con el amor del pueblo todo, sin el nada, derrotando así a los grupos de poder como empresarios, Gobiernos, Partidos Políticos que apoyaban a los candidatos oficiales, hoy al final del gobierno Andrés Manuel López Obrador transformó la vida pública del país, dejó las bases para transformar la vida cultural del país, derrumbó mitos; uno de varios ejemplos, es el aumento del salario mínimo, que nos tenían engañados en el periodo neoliberal que decían que si aumentábamos el salario mínimo, la economía del país iba a caer, que las empresas extranjeras no iban a querer invertir en nuestro país, que los grandes mercados nacionales iban a colapsar, López Obrador aumento un 80% el salario mínimo en 6 años; ¿Y qué paso? la economía no colapso ni el mercado se vino abajo, beneficiándose así a millones de mexicanos generándose un mejor nivel de vida para los que menos tienen, se acabaron los mitos y leyendas del pasado, López Obrador los transformó, le devolvió la esperanza al pueblo de México.

No podemos dejar de lado las reformas trascendentales, como el apoyo a adultos mayores, apoyo a jóvenes estudiantes, apoyo a madres jefas de familia, entre otras, siempre trabajando a favor de los más vulnerables.

Se decía que no se podía sacar a México de la pobreza, les informo que al final del sexenio López Obrador logró con sus políticas públicas de acuerdo al Banco Mundial, entre 2018 y 2024, nueve millones quinientos setenta y cuatro mil personas han dejado la pobreza, y no solo se le reconoce a nivel nacional, sino también internacionalmente, dejó el país con dignidad internacional, tal como lo menciona The New York Times, en su nota del 30 de septiembre de 2024:²

El ex presidente Andrés Manuel López Obrador sacó a millones de la pobreza al tiempo que erosionó las normas democráticas, permitiendo que su movimiento nacionalista extendiera su influencia. Es un reformador que dirigió el país hacia el progreso durante sus seis años de presidencia. Sus críticos y partidarios coinciden en gran medida en una cosa: López Obrador transformó su nación, más que ningún otro líder en la historia reciente del país.

Se logró, hoy los mexicanos accedemos a apoyos sociales que antes no tenían los más pobres, en el tiempo neoliberal los gobiernos del pasado se preocupaban siempre por hacer más rico a los ricos, al capital extranjero, y sobre todos a ellos mismos.

² Nota: Un líder transformador deja su cargo en México.

<https://www.nytimes.com/es/2024/09/30/espanol/america-latina/mexico-lopez-obrador-legado.html>



Hoy López Obrador dejó las bases de la transformación, y dio un gran ejemplo de que con el pueblo todo, sin el pueblo nada.

A lo largo de más de 35 años de carrera política, terminó haciendo la hazaña de formar un partido apenas en 2014 y diez años después ya tener la presidencia, la mayoría calificada en el Congreso de la Unión, gobernar en 24 entidades de la República.

Como lo menciona en su discurso nuestra Presidenta de la República la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo en su toma de posesión:

Evaluemos con la cabeza fría qué pasó durante estos seis años con datos duros, reconocidos nacional e internacionalmente, y con ello respondámonos las siguientes preguntas:

¿Cómo es que 9.5 millones de mexicanos y mexicanas, de acuerdo con el Banco Mundial, salieron de pobreza en tan sólo seis años? ¿Cómo es que, sin subir impuestos, se redujeron las desigualdades? ¿Cómo es que somos de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico menos endeudados y con una moneda fuerte? ¿Cómo es que somos de los países con menos desempleo? ¿Cómo es que hay más bienestar y al mismo tiempo ganaron más los empresarios y los bancos? ¿Cómo es que estamos en récord de inversión extranjera directa y al mismo tiempo aumentaron los salarios? ¿Cómo es que aumentó el salario mínimo y no subió la inflación?

La respuesta es: cambió el modelo de desarrollo del país, del fracasado modelo neoliberal y el régimen de corrupción y privilegios a uno que



surgió de la fecunda historia de México, del amor al pueblo y de la honestidad, lo llamamos el Humanismo Mexicano.

Por eso, hablamos de una transformación profunda. Y aceptémoslo, a todas y a todos les ha ido mejor.

Ustedes me van a juzgar, pero no olviden que todavía falta que a usted y a mí, nos juzgue la historia. Hoy lo decimos con certeza y sin temor a equivocarnos; la historia y el pueblo lo ha juzgado; Andrés Manuel López Obrador, uno de los grandes, el dirigente político y luchador social más importante de la historia moderna, el presidente más querido, él que inicio y termina su mandato con más amor de su pueblo, y para millones, “él que inició la revolución pacífica de la cuarta transformación de la vida pública de México”, su legado es seguir transformando con el segundo piso de la cuarta transformación.

Dado en el salón de sesiones “Benito Juárez García” del edificio del Poder Legislativo del Estado de Baja California, en la ciudad de Mexicali, a los 10 días del mes de octubre de 2024.

ATENTAMENTE

**DIPUTADA NORMA ANGÉLICA PEÑALOZA ESCOBEDO
INTEGRANTE DE LA XXV LEGISLATURA DEL
CONGRESO DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA.**